



Con operativo oftalmológico Ruta Médica terminó trabajo 2024

Desde el mes de agosto se atendieron más de 520 personas en situación de calle o en albergues temporales, además de realizar operativos dental y oftalmológico.

Un nuevo año de trabajo culminó el programa Ruta Médica que lleva a cabo el Servicio de Salud O'Higgins en convenio con el Ministerio de Desarrollo Social y Familia, como parte del plan Protege Calle, que en esta oportunidad entregó más de 520 atenciones a personas en situación de calle o que se encuentran en algunos de las residencias o albergues temporales.

Un operativo oftalmológico, que incorpora la entrega de lentes y las derivaciones a especialistas en caso que se requiera, realizado en la Unidad de Atención Primaria Oftalmológica, UAPO, de San Fernando fue la última actividad incorporada al programa. Esta se suma a las atenciones odontológicas y las prestaciones médicas y de enfermería que recibieron los usuarios en el programa, que busca mitigar los efectos negativos que tiene para la salud de las personas, el dormir a la intemperie sin los resguardos necesarios para hacer frente a las precipitaciones y el frío. A l

respecto, la seremi de Desarrollo Social, Nayadeth Ahumada, destacó que "como Ministerio de Desarrollo Social y Familia y también para el gobierno de nuestro Presidente Gabriel Boric, es muy importante haber generado distintas acciones que permiten complementar los programas de atención a las personas en situación de calle que tiene el Ministerio. Estamos contentos porque hemos hecho una gran articulación con el Servicio de Salud, lo que nos ha permitido no solamente dar atenciones en los puntos calle en cuanto a atenciones médicas, sino que también hemos generado distintas estrategias desde la vacunación, la toma de exámenes preventivos, además de entregar una alternativa distinta como es este operativo oftalmológico, que también es parte de lo que queremos promover como condición de salud para las personas que están en esta situación".

Agregó que los que se busca es "devolverles la dignidad, tenemos que seguir traba-

jando porque tenemos que generar nuevas oportunidades para que las personas también hoy día se sientan con una mejor calidad de vida y puedan acceder al mundo del trabajo".

Por su parte, el subdirector (s) de Gestión Asistencial del Servicio de Salud O'Higgins, doctor Lenin España, precisó que "como gestores de la red y en la función tan importante que tenemos de llegar a las personas con salud, es muy importante el trabajo con otros sectores. En este momento enfrentamos grandes desafíos, tenemos que atender las necesidades de salud de las personas y la forma más eficiente e importante es con el trabajo intersectorial. Quiero agradecer al equipo del Servicio de Salud que está saliendo en esta ruta médica a atender a los pacientes, conformado por médico, enfermera, tens y conductor, su trabajo y la coordinación de las atenciones odontológicas y dentales que son muy importantes y que han permitido que puedan tener acceso y oportu-



nidad a la salud como corresponde y con dignidad".

La importancia de estas atenciones las entregó el usuario de una de las residencias, Marcelo Zapatero, quien destacó que "he sido beneficiado con el problema de prótesis y ahora con el tema de la vista, pero más que el programa de salud en realidad lo que han hecho es devolvernos la dignidad como personas, porque no soy

el único que ha estado en esta situación de calle y muchas veces le pedí a mi mamá que me mandara un ángel para volver a enriclarme en la vida y me lo mandó, he vuelto sonreír, voy a volver a ver bien, han hecho una diferencia para la gente en situación de calle y hoy gracias a estos programas estoy limpio hace mucho tiempo y acabo de cumplir un año en un buen trabajo y he recuperado mi dignidad".